

Sir James Patrick Ivan Hennessy	(1980-1981)
Minita Gordon	(1981-1993)
Colville Young	(1993-)

PRIMEROS MINISTROS

Ministros	Períodos
George Cadle Price (Unido Popular)	(1981-1984)
Manuel Esquivel (Unión Demócrata)	(1984-1989)
George Cadle Price (Unido Popular)	(1989-1993)
Manuel Esquivel (Unión Demócrata)	(1993-1998)
Said Wilbert Musa (Unido Popular)	(1998-2008)
Dean Oliver Barrow (Partido Democrático)	(2008-)

EL BIBLIOTE.COM



George Cadle Price.

GEORGE CADLE PRICE

Partido Político: Unido Popular

Periodo de Mandato: 1981 – 1984

Nació el 15 de enero de 1919. Realizó sus estudios en el Saint John's College de Belice y en Saint Agustín Seminary de Mississippi.

Ocupó el cargo del Consejo Municipal de Belice y también se desempeñó como presidente de la Unión de Trabajadores. En el año 1956 llegó a ser alcalde de la ciudad de Belice y se mantuvo en ese puesto hasta 1962.



Saint Augustine Seminary Mississippi

El partido de Unidad Popular fue fundado por el mismo Price en el año 1950. Fue secretario y líder del partido a partir de 1965. Su carrera en la Administración Pública fue larga. En el año 1961 consiguió ser Primer Ministro hasta 1963. Un año más tarde fue reelegido y además ocupó la cartera de Economía, Finanzas y Planificación.

Entre los años 1954 y 1965 integró el Consejo Legislativo de Honduras Británicas, ese era el nombre que tenía la actual Belice. También fue miembro del Consejo Ejecutivo, desde 1954 hasta 1957 y desde 1961 hasta 1965.

Luego de desempeñarse como Primer Ministro formó parte de la Cámara de Representantes, desde 1965 hasta 1984, y del Consejo de Ministros de este país durante el mismo período.

La independencia de Belice llegó en el año 1981 cuando Inglaterra y Guatemala llegaron a un acuerdo.



Durante una conferencia.

La independencia de Belice llegó en el año 1981 cuando Inglaterra y Guatemala llegaron a un acuerdo. En este margen de negociaciones, George Price ocupaba el cargo de Primer Ministro y fue él quien se puso al frente de las tratativas con Gran Bretaña para conseguir la independencia de su país. Específicamente el 21 de septiembre de 1981 Belice llega a ser un país independiente. Por su labor y compromiso por la independencia del país, Price es conocido popularmente con el sobrenombre "el padre de la patria".

Como Primer Ministro se desempeñó hasta el año 1984 y también ocupando el cargo de Ministro de Asuntos Exteriores, bajo la dirección de la gobernadora general Elmira Minita Gordon, jefe del Estado, representante de la reina Isabel II, como cabeza de la Commonwealth.



Manuel Esquivel.

MANUEL ESQUIVEL

Partido Político: Unión Popular.

Periodo de Mandato: 1984 – 1989 / 1993 – 1998

Realizó sus estudios en la Universidad de Loyola USA y en la Universidad de Bristol en Inglaterra. Antes de comenzar a trabajar en el ámbito político se dedicó a la docencia durante 18 años.

Fue el fundador del Partido Demócrata Unido.

Entre los años 1974-1980 ocupó el cargo de concejal de la Ciudad de Belice. También se desempeñó como senador desde 1979 hasta 1984 y Miembro de la Cámara de Representantes de 1984 a 1998.

*Fue el fundador
del Partido
Demócrata Unido.*



Universidad de Loyola.

Su labor en la política lo condujeron a ser el Primer Ministro de Belice en dos ocasiones: 1984 a 1989 y de 1993 a 1998. Siempre se mantuvo al servicio del partido político que el mismo ha fundado.



Said W. Musa.

SAID W. MUSA

Partido Político: Unión Demócrata.

Periodo de Mandato: 1998 - 2008

BIOGRAFÍA

Nació en San Ignacio, distrito del Cayo el día 19 de Marzo de 1944. Se recibió de abogado. Sus padres se llamaron Hamid y Aurora Musa, su padre era inmigrante de Palestina. Creció en el seno de una familia que se dedicaba a las actividades del campo, por eso Musa debió crecer con las privaciones propias que existían en aquella época.

Realizó sus estudios en la Escuela Primaria St. Andrew's en San Ignacio, luego ingresó en la universidad secundaria en el Colegio St. Michael's. Luego de graduarse del secundario estudió en la universidad en el Colegio St. John's en la Ciudad de Belice. Se graduó de abogado con honor en la Universidad Manchester en Inglaterra. Luego de haberse graduado, realizó un viaje a Cisjordania para conocer la población Palestina donde había nacido su padre, Al Bireh, entre Ramallah y Jerusalén. Más tarde ingresó al Colegio de Abogados en Grey's Inn, Londres, después de obtener su Certificado del Consejo de Educación Legal.

Trabajó como abogado en un juzgado de distrito. En el año 1968 se sumó aun grupo de fiscales de la Dirección de Persecuciones Públicas. Al poco tiempo dejó de lado la magistratura pública y junto con un colega de profesión, Lawrence Balderamos, montó un bufete de abogados defensores.



San Ignacio, Cayo.

Ejerciendo su profesión entró en contacto con diferentes activistas de la sociedad civil beliceña. Uno de ellos fue el periodista Evan X Hyde, animador de la Asociación de Negros Unidos para el Desarrollo (UBAD). Esa asociación era un movimiento de corte izquierdista que combatía las discriminaciones de que eran objeto los ciudadanos de color.

Musa decidió emprender la formación de una ONG Comité de Acción Popular (PAC) y Sociedad para la Promoción de la Educación y la Investigación (SPEAR) junto con Hyde. Este último era un abogado de despacho Assad Shoman también hijo de palestinos emigrados. De esa ONG participaron otros profesionales liberales, allí Musa pudo expresar sus inquietudes sociales, políticas y culturales.

Cuando Belice, en el año 1981 logra obtener su independencia, Musa no perdió los cargos públicos que había llegado a ocupar.

Comenzó a trabajar en el ámbito político en el año 1974 cuando ingresó al Partido Unido del Pueblo (PUP) como representante. En las primeras elecciones generales que se presentó no tuvo éxito. Pero dos años más tarde, en 1979 logró ganarle al entonces líder del Partido Unido Democrático (UDP), Dean Lindo, en el distrito electoral de Fort George. De este modo logró representar al distrito de Fort George, de este modo Price le incorporó a su Gobierno con el doble cometido de fiscal general y ministro de Educación, Cultura y Deportes, cargos a los que luego se sumó el de ministro de Desarrollo Económico.

Cuando Belice, en el año 1981 logra obtener su independencia, Musa no perdió los cargos públicos que había llegado a ocupar. Musa fue una de las personas que trabajó activamente en el proceso independentista como delegado en las negociaciones tripartitas, miembro de la comisión de redactores de la primera Constitución nacional y representante diplomático en las palestras internacionales.

Tras el logro de la independencia en Belice, dentro del partido PUP se generaron algunas tensiones ideológicas. Se pudieron ver dos claras posturas un ala izquierda y otro más conservador. Musa y Assad Shoman (ministro de salud) estuvieron de acuerdo con ideas de izquierda y se enfrentaron al sector conservador encabezado por el presidente orgánico del partido y ministro de Energía y Comunicaciones, Louis Sylvestre, para quien su colega gubernamental era un “comunista” de conocidas simpatías pro cubanas.

En junio de 1983, en la Convención Nacional del partido, mientras Price se afanaba en preservar su liderazgo con vocación de árbitro neutral de las disputas doctrinales, Musa intentó descabalar a Sylvestre de la presidencia, pero los delegados no le dieron suficientes votos.

El entonces presidente Price comenzó en el año 1984 a perder adhesión ya que se mostró el pueblo estaba descontento en su forma de manejar el irredentismo guatemalteco y las variables económicas. Es así que el 14 de diciembre de 1984 ganó las elecciones Manuel Esquivel. Esto le puso fin a la hegemonía del partido PUP.

Antes de llegar a ser Primer Ministro, Musa demostró tener habilidades diplomáticas. Por un lado logró la admisión del país en la Organización de Estados Americanos (OEA), en enero de 1991. Y por otro lado consiguió el reconocimiento por Guatemala de la independencia y la soberanía beliceña. Esto último le permitió hacer intercambio de embajadores. Además, Belice estableció relaciones consulares con Cuba en 1992.

El 27 de agosto de 1998 se realizan elecciones y el PUP resulta ganador con el 59,7% de los votos y 26 escaños. Esto significó para el UDP una importante derrota. Fue así como Musa logró convertirse en el tercer Primer Ministro del país que tuvo Belice.

EL BIBLIOTECOM



A lo largo de sus treinta años al servicio de la política se ocupado el cargo de Senador, Ministro de Relaciones Exteriores, Procurador General, Ministro de Educación, Ministro de Desarrollo Económico, Ministro de Deportes y Cultura, Ministro de Comercio Exterior, y ahora como Primer Ministro, Ministro de Finanzas, Defensa, y del Servicio Público.

PRESIDENCIA

El primero de septiembre de 1998 Musa fue nombrado Primer Ministro de Belice. Con el partido PUP Musa obtuvo la mayoría absoluta con 26 escaños de los 29 que posee la Cámara de Representantes. Said antes de llegar a ser Primer Ministro había prometido que si ganaba las elecciones realizaría ciertas reformas como la abolición del IVA, construcción de 10.000 casas y creación de 15.000 puestos de trabajo.

Durante su presidencia se creó una Comisión para la reforma política, la misma se encontraba formada por catorce miembros que representaban los dos principales partidos políticos del país y por organizaciones no gubernamentales.



Said Musa.

El primero de septiembre de 1998 Musa fue nombrado Primer Ministro de Belice.

Musa le asignó importancia a la configuración de una economía basada en la libre empresa pero cuantitativamente muy modesta. Los principales sectores eran el agro pesquero, el azúcar de caña que se exportaba en grandes volúmenes y el banano, que generaba puestos laborales más que ninguna otra industria nacional.

Estas medidas tendientes a generar una política expansionista tuvieron relevante influencia sobre el ámbito económico especialmente sobre el índice del PIB, el cual creció el 6% en 1999 y más del 10% en 2000. Pero este crecimiento se vio afectado en gran medida por las condiciones meteorológicas que supusieron el paso de huracanes. Los huracanes Keith e Iris trajeron graves consecuencias para los principales sectores económicos y además dejaron miles de muertos y más de 16.000 personas sin hogar.

La primera administración de Musa tuvo varios hechos importantes. El 27 de diciembre de 2000 Belice logró ingresar como miembro pleno al Sistema de la Integración Centroamericana (SICA). De este modo Belice protagonizó dos procesos de integración comercial.

A principios del año 2002, Musa se desempeñó como presidente de turno del CARICOM.

Uno de ellos con la zona centroamericana y otro con la zona caribeña en la Comunidad y el Mercado Común del Caribe (CARICOM), donde la membresía se remontaba a 1974.

Por aquellos tiempos los resultados de la integración de los dos frentes se medía en términos más políticos que económicos. Esto era así porque el mayor volumen de los intercambios exteriores se realizaba con Estados Unidos y no con los países que integraban el Mercado Común Centroamericano. A su vez el intercambio comercial con los países del Caribe anglófono no era trascendental.

A principios del año 2002, Musa se desempeñó como presidente de turno del CARICOM. Es esa ocasión decidió programar una cumbre de dirigentes de los siete países del SICA y los 15 países del CARICOM, más el presidente de la República Dominicana. La cita, calificada de histórica, tuvo lugar en Ciudad de Belice el 5 de febrero y en ella se abordó el refuerzo de la cooperación comercial y en otros ámbitos de los dos bloques regionales.



CARICOM.

El problema territorial al se enfrentaba Belice y Guatemala tuvo un punto culmine el 30 septiembre de 2002 cuando las delegaciones dieron por finalizado el Proceso de Conciliación basado en la creación de una Zona de Adyacencia en la frontera terrestre, la cesión a Guatemala de un corredor en el mar Caribe con derechos de navegación sobre la línea divisoria de las aguas territoriales de Belice y Honduras y la creación de un parque ecológico de uso conjunto por los tres países en el golfo de Honduras.

Otro de los sucesos importantes que tuvo el tema de Belice y Guatemala tuvo lugar el 7 de febrero de 2003. En esa ocasión los Ministros de Exteriores de ambos países, Assad Shoman y Edgar Gutiérrez accedieron a firmar un Acuerdo para Establecer un Proceso de Transición y Medidas de Fomento de la Confianza en la OEA en Washington.

La gestión del Primer Ministro Musa también se encargó en el año 1999 de las relaciones diplomáticas con Cuba que se encontraban vigentes desde 1995. En este marco, su firmó un acuerdo de cooperación que estuvo centrado en el área de la salud.

Las elecciones generales fueron adelantadas por Musa al 5 de Marzo de 2003. El Primer Ministro obtuvo la victoria con su partido con el 53,2% de los votos y 22 escaños, frente al UDP liderado ahora por Dean Barrow. Si se comparan esos datos con los de 1998, se entiende que la aceptación del Primer Ministro había sufrido durante su mandato una

cierta debilitación. Durante el tiempo del escrutinio los números macroeconómicos del país se encontraban estables, los precios estaban controlados y aún se mantenían latentes varios proyectos de infraestructura proveniente de capitales públicos y privados.

A pesar de ello, el Gobierno no había logrado controlar los índices de pobreza los cuales afectaban a la tercera parte de la población. Sumado a esto las medidas que había tomado Musa con respecto a la tasa de desempleo, a la violencia y a la delincuencia producto de las transacciones del negocio de la droga, no colmaba las expectativas de la mayor parte de la población. Además los gastos del gobierno y las fluctuaciones que se daban en el mercado internacional con respecto al valor del azúcar y de las bananas generaban un déficit presupuestario elevado.

El Primer Ministro Musa fue reelegido y como consecuencia el 7 de marzo de 2003 comenzó a gobernar su segundo ciclo electivo. En este mandato asumió además responsabilidades ministeriales añadidas en Educación y Servicio Público. Sin embargo debió enfrentar mayores dificultades.



Río Macal.

El Primer Ministro Musa fue reelegido y como consecuencia el 7 de marzo de 2003 comenzó a gobernar su segundo ciclo electivo.

Uno de esos conflictos fue cuando los grupos más conservadores se opusieron a la decisión del Ejecutivo de construir una presa hidroeléctrica en el área de Chalillo, sobre el río Macal, en el distrito del Cayo. Esa zona tiene un alto valor ecológico y por eso en torno a ella se planteó el debate si era conveniente o no construir tal presa. El Gobierno obtuvo la razón ya que en el 2004 Privy Council de Londres emitió un fallo en donde autorizaba la realización de la presa hidroeléctrica.

Otra de las tensiones que protagonizó Musa en su segundo mandato fue el 18 de agosto de 2004 cuando siete ministros incluidos el viceprimer ministro, John Briceño, y el titular de Exteriores, Godfrey Smith, presentaron la dimisión como protesta por la continuidad en el puesto de su colega de Finanzas, Ralph Fonseca. Este último había sido el foco de críticas por la situación económica que se vivía debido a la deuda externa y en especial a raíz del escándalo sobre el desvío de unos fondos de la Seguridad Social para socorrer a una compañía telefónica en bancarrota vinculada a miembros del oficialismo.

Musa decidió resolver este conflicto apartando de su cargo a al Ministerio del Interior e Inversiones y ocupando él mismo el puesto, además de asumir como Ministro de Defensa.